

Ciudad de Nueva York, a 13 de abril de 2023.

**LA BARRA MEXICANA, COLEGIO DE ABOGADOS, ANTE LA ASOCIACIÓN MUNDIAL DE JURISTAS EN NUEVA YORK, ALERTA SOBRE LA DEBILIDAD DEL ESTADO DE DERECHO Y EL POSIBLE GOLPE A LA DEMOCRACIA EN MÉXICO.**

- A unos meses del inicio del proceso electoral 2024 en el que se renovarán ambas Cámaras del Congreso de la Unión, se elegirá Presidente de la República, así como 9 gubernaturas y 30 congresos locales, es inquietante una reforma constitucional para acotar las facultades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, expresó Víctor Oléa ante el *World Jurist Association* en Manhattan.

Por primera vez el principal Colegio de Abogados de México es invitado a participar con una ponencia ante la Asociación Mundial de Juristas que agrupa a los especialistas más reconocidos a nivel internacional y, en esta ocasión, tiene como sede a la Organización de las Naciones Unidas.

En su intervención de este jueves, el Presidente de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, advirtió que existen diversos factores preocupantes que debilitan actualmente al Estado de Derecho en México. Uno de ellos es la impunidad y otro son las descalificaciones sistemáticas contra la Suprema Corte de Justicia de la Nación y diversas instituciones del Poder Judicial de la Federación.

Ante este foro internacional, Víctor Oléa se refirió particularmente a la reforma constitucional que se impulsa para modificar 4 artículos de la Carta Magna con el propósito de limitar la facultad de interpretación del máximo órgano jurisdiccional electoral, lo que significaría el debilitamiento de sus atribuciones constitucionales vigentes.

Un elemento esencial para la consolidación del Estado de Derecho es el fortalecimiento del Poder Judicial como institución autónoma e independiente y no al revés, consideró Oléa Peláez ante diversas personalidades reunidas en la Asociación Mundial de Juristas; como William Clinton, ex presidente de los Estados Unidos, Luis Almagro, Secretario General de la Organización de Estados Americanos, Debora Enix-Ross, Presidenta de la *American Bar Association* y Javier Cremades, presidente de la *World Jurist Association*.



— 000 —